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    “打开手机 App，点击展商专区，通过展

品、展位搜索，采购商可以迅速直达展商的 3D

展台，‘走进’每一个板块，360°探索每一件展

品。”欧马腾会展科技有限公司董事长王翔很
兴奋，因为第 127届广交会今天正式“上线”，

63年来首次在线上展览，而总部位于上海闵
行区的欧马腾就是它的“云上服务商”之一。

疫情之下，线上举行展会已成行业风向。

从在云上开启的中国品牌日，到上海正式成立
云上会展公司，借助互联网、大数据、云平台等

新兴互联网技术，一个全新的“线上会展”时代
正迎面而来。未来，“线上+线下”双向融合的

会展模式将成大势所趋，上海国际会展之都建
设正积极拥抱在线新经济，发力冲上“云”霄。

虚拟展馆 多维新体验
今天，第 127届广交会正式开幕，但参展

的轻工产品却不在展厅，而是放在全国数万

家参展商的仓库和样品间。因为，这一次广交
会之旅的起点不在琶洲岛，而是 20多万采购

商的手机 App和电脑网站。
“从进入展馆开始，这就是一个 3D的虚

拟环境。过去我们设计好一个展台，施工人员

要用两三天的时间把它搭建出来，而现在则
是把设计方案导入线上平台，生成展台的 VR

模型。”王翔拿出他的手机，带着记者“走进”
了某家电品牌商的展台，“你看，这是他们最

新款的电视，点击一下就能看到简介视频。那
只智能手表，你能把它‘拿’起来翻看，点击触

控点，内部的构件也会拆分展示。”
虚拟展台一样不缺少工作人员。王翔告

诉记者，展商可以把真实的工作人员“投射”
到虚拟展台，对产品一一介绍。“直播或者录

播都可以，真实的工作人员甚至虚拟主播都
没问题，我们可以把他‘请进’展台，详细地介

绍商品。”如果采购商对展品很有兴趣，还能
一键选择“即时沟通”“预约洽谈”等功能，和

参展商开展一对一的沟通。
从最开始的触网，到现在的智慧式“搬

家”，疫情之下，受到巨大影响的中国会展业
已经一次又一次地尝试“上云”。正在筹备中

的第三届进博会，早在今年 2月就用“加速
度”走上云端。2月 26日，进博会首次举行网

上签约会，世界 500强企业法国米其林集团
等四家企业完成“云签约”。半个月后，首批参

展商名单被“云传送”到了全国各省市交易团
的手中。4月，“境外云招商”走进非洲地区，就

连路演也被搬到了线上，全球企业家和进博

局展开“云上”交流。
5月 10日开启的中国品牌日以全程在线

的形式，搭建云上虚拟展馆。其中，上海的云
上展馆利用了 360度全景技术、VR技术、游

戏化思维等创新技术与理念，接入各类新媒
体、电商、App等互动平台，提供线上直播、在

线购物等“云上”多维度体验，让展厅可观、可
赏、可玩、可购。

此前，4月 13日，商务部办公厅印发《关

于创新展会服务模式，培育展览业发展新动

能有关工作的通知》指出，要积极打造线上展
会新平台，推进展会业态创新，积极引导、动

员和扶持企业举办线上展会，充分运用 5G、
VR/AR、大数据等现代信息技术手段举办“云

展览”，开展“云展示”“云对接”“云洽谈”“云
签约”，提升展示、宣传、洽谈等效果。

云上会展 打造新生态
过去 20年，上海会展业迅猛发展，2019

年上海的展览面积近 2000万平方米，堪称会

展产业基础设施的高地。与此同时，我们却始
终没有一个线上的“四叶草”大展馆。云上会

展有限公司副总经理李征伟表示，云上会展
的成立，就是要再造一个云上“四叶草”，用新

技术和新服务，逐步打造一个百花齐放的云

上展览新商业生态体系。
今年 5月 7日，阿里巴巴集团与上海市

国际贸易促进委员会合作成立云上会展有限
公司，合作共建线上会展数字基础设施。预计

在本月，“云上会展平台”就能上线，实现包括
手机移动端 App、PC 端网页以及自适应 H5

页面等多渠道接入模式，“我们在做最后的打
磨调整”。

“线上展览会有哪些痛点和难点？基础设
施投资大、门槛高、周期长和数据孤岛。因此云

上会展要为线下展览会主办方提供一个全新
的、公用的线上基础设施———‘云上展馆’，让

线下展览会主办方能够高效便捷地将各行各
业、各具特色的展览会办到线上，让上海的展

览会在线上也能够‘轻装上阵，借船出海’。”
李征伟表示，针对会展行业对现场感、实

时交互、交易安全的高要求，云上会展不是简
单地将线下展览搬到线上，而是充分运用人

工智能、云计算等技术，通过数字化虚拟展
馆、实时互动交易、智能商贸洽谈、全链路参

会体验、展会生态服务、行业大数据资讯等平
台建设，逐步打造全球领先的云上会展数字

化智能平台。例如，阿里云通过行业领先的三

维建模和 MR、AR等技术，为境内外参展企业

创造如临其境的展示与交易体验，并专门打
造“看展机器人”，真正实现“一展通全球”。

“在线下展览会，我们的服务对象是三类
主体，会展主办方、参展商和观众买家，而云

展平台就要实现会展主办方更大的增量，参
展商更便捷的获客，观众更好的观展体验。”

李征伟说，除了用 5G、VR/AR等新技术搭建

数字化虚拟展馆，线上云发布新品等前台应
用，还有数据运营中台和业务管理后台赋能

“云上会展”。

线上线下 寻找新突破
会展业是配置国际国内资源的重要领

域，推进网上办展、云上会展不仅是应对疫情

挑战的创新之举，也是行业转型升级的内在
需要。

记者从云上会展有限公司获悉，自 5月 7

日云上会展启航仪式后，云展平台得到了国内

外的广泛关注。目前已经收到多个省市包括北
京、浙江、江苏、四川、重庆、青岛、大连等地政府

会展业主管部门和国内几十家展览会主办单
位的主动联络。同时，多家驻沪领事馆和以德

国工商大会为代表的驻沪经贸机构也在主动
联系商洽，都希望能够尽快对接云展平台，进一

步了解云展的产品功能和运营模式，从而抓紧

推进其展览会上线运营，为受疫情影响的产业
复苏和提振消费找到线上经济突破新路径。

李征伟说，云展平台首批上线项目将以
市贸促会主办的“婚纱摄影展”等项目作为试

点，即 7月上旬将举办的第 37届中国上海国
际婚纱摄影器材展览会。同时云展公司也已

经主动对接服务浙江甬洽会、成都全国糖酒会
等一批全国重点品牌展会，力求以数字会展新

基建赋能这些展览会尽快实现上线运营。
“一方面立足上海会展业高地的区位优

势，服务保障好上海的重点品牌展览会项目能
够尽快上线运营，形成可复制、可以推广的经

验；另一方面我们也将通过阿里巴巴全国布局

的网络优势，主动对接其他省市，争取将云上会

展的‘上海经验’复制到全国会展业界。”
“2月 10日公司复工后，我们就一直在抓

紧开发线上功能，随着全国复工复产，会展业
逐步复苏，这两个月我们接到了大量需求。”

王翔告诉记者，从天津的智博会、上海的人工
智能大会到广东的广交会，线上会展需求巨

大，欧洲、东南亚的客户也在咨询。“很多国际

展会由于疫情不得不取消，对全球贸易产生
了严重影响。比如太阳能行业中德国慕尼黑

Intersolar 2020的取消，让中国品牌客户失去
了在欧洲区域营销推广的最好平台。为了帮

客户继续加强和欧洲区的交流互动，我们量
身定制了不同形式的线上互动交流展台，注

册、报名、抽奖、新产品推介等各功能模板打
通了从品牌传播、产品展示、售前咨询、售后

服务的一站式营销互动服务。不止 Intersolar，
国内外有几百个项目正在对接。”

业内人士认为，线上办展日渐兴起之际，
线上线下融合办展，有望成行业未来趋势。

“所谓线上，首先是在线功能，可以广泛被展览
采用，形成线上线下的有益互补。”励展博览集

团大中华区高级副总裁张岚发文指出，展览公
司不仅需要通过线上获取更多有效数据，更应

该将线上和线下数据打通，实现整个用户生命
周期的数据化和数据的可视化。另外，随着数

据能力的提升，展览公司应该努力让自己成为
所在行业关键价值创造环节的服务商。

放眼未来，励展博览大中华区首席运营
官李雅仪认为，疫情对中国会展业的影响是

暂时的，疫情结束后，会展业将很快恢复正
常，客商对下半年展会的参展及参观需求更

强、更具针对性，经推迟整合后的展会服务质

量和参展效果将更好。同时疫情之后，客商线
上商务活动、电子商务产品和服务的开发将

进一步发展，展览业将加快数字化进程，客户
更愿意尝试数字化产品，我国会展业将呈现

线上线下“齐头并进”的新态势。

本报记者 张钰芸

在线新经济聚聚聚焦焦焦

轻装上阵 国际会展“漫步云上”
上海新技术助力会展业 广交会今“线上开幕”
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今日论语

    “킡쿯ퟜ샭”헽돉캪늻짙룟킣뇏튵짺뗄

뻍튵탂톡퓱。 죕잰，뺲낲쟸 56룶짧쟸릤ퟷ
헟쿮룚캻컼틽쇋 357 쏻듳톧짺놨뾼，뾼

슼뇈뷼 6∶1，웤훐늻랦쟠쓪떳풱、늩쪿뗈폅
탣펦뷬뇏튵짺。뷼쓪살，쯦ퟅ짧믡훎샭뒴탂

뗄튪쟳，“죽짧”쇬폲（짧쟸、짧믡ퟩ횯、짧

믡릤ퟷ） 탨튪듳솿룟쯘훊뗄쓪쟡죋볓죫。

뛸뛔듳톧짺살쮵，짧쟸춬퇹쫇쪩햹닅쓜뗄맣

삫쳬뗘。

뷼죕，쏱헾늿、뷌폽늿쳡돶“믽벫틽떼횧

돖듳톧뇏튵짺뷸죫짧쟸、짧믡ퟩ횯、짧믡릤

ퟷ쇬폲뻍튵”，늢쳡돶“헹좡쪵쿖 2쓪쓚좫맺

64췲룶돇쿧짧쟸，쎿룶짧쟸뗄탂퓶룚캻훁짙
헐슼 1쏻뇏튵짺”。

“죽짧”춻좻죈쇋웰살，웤쪵늢늻웦맖。

짧쟸，쫇쎿룶죋짺믮뗄뎡쯹，쫇돇쫐뗄쾸냻，

튲쫇짧믡훎샭뗄믹뒡떥풪， 짧쟸뗄뫍킳、컈
뚨、붡뾵，쫂맘쎿룶볒춥뗄탒뢣횸쫽뫍돇쫐

뗄틋뻓횸쫽。 뷱쳬뗄짧쟸릤ퟷ헟，퓧뻍늻쫇

죋쏇펡쿳훐뗄룣룣컀짺、뗷뷢뻀럗뗄낢틌튯
쫥쇋，뛸쫇볈쓜췦듳쫽뻝、킡돌탲，폖뚮컯

좨램、컯튵맜샭쳵샽，춬쪱뮹폐ퟅ“슿ퟓ췈、

웅웅ퟬ”뗄뢴뫏탍죋닅。 뺭맽뛠쓪뗄맦랶랢

햹，짧믡ퟩ횯뗄ퟷ폃늻뛏쿔쿖，럾컱쇬폲늻
뛏쾸럖뮯，뛸폃튵횪쪶럾컱늻춬죋좺뗄짧

믡릤ퟷ헟，튲놻죋쏇쯹쫬쾤。헢벸쓪살，짏몣
듳솦볓잿믹닣붨짨뫍짧쟸훎샭，쯦ퟅ룚캻킽

돪듽폶뗄컈늽쳡짽， 횰튵짏짽쟾뗀뗄듲춨，

“죽짧”붥붥튲쓜쇴힡쓪쟡죋쇋。

욲뾪헢킩듳뗀샭， 뛔룶죋살쮵，“죽짧”

뻍튵튲폐뫜뛠뫃뒦。 튻쓜쇋뷢짧믡。 쿖퓚뗄

듳톧짺뫜뛠뚼쫇“듓볒쏅떽킣쏅”，쮢쳢뾼쫔
ퟮ쓃쫖，뒦샭컊쳢쫇킡냗。 뛸떽짧쟸룉짏튻

쓪，뻍쓜뾴떽쫀볤냙첬，쇋뷢믹닣쎬뛜，캪뷱

뫳릤ퟷ듲쿂믹뒡，짵훁뮹쓜랢쿖믺믡ퟔ벺뒴

튵。뛾쓜쳡룟쟩짌。90뫳듓킡뫍쫖믺ퟷ냩，믹

놾짏늻퓵쎴뫍쒰짺죋쮵뮰。 쓇쎴，떽짧쟸믲
헟짧믡ퟩ횯릤ퟷ， 놻뇆ퟅ뫍룷훖죋듲붻뗀，

ퟔ좻뛸좻톧믡릵춨뗄틕쫵，톧믡“튻뻤뮰쮵
뗃죃죋킦”。죽쓜쳡짽탒뢣룐。쿖퓚뗄쓪쟡죋

뚼뫜폐낮탄， 뛸짧릤뗄릤ퟷ뇣쫇 “훺죋ퟔ
훺”，훷튪쫇캪샏죋、닐벲죋、삧뺳뛹춯、쪧뛀

볒춥뗈늻춬죋좺쳡릩냯훺，쎿떱췪돉튻룶쿮

쒿，쓇훖돉뻍룐뫍뿬샖쫇웤쯻릤ퟷ훐쓑틔쳥
믡뗄。

짧쟸，퓌님ퟅ컞쿞뿉쓜。 죧맻쿫죏쪶짧

믡、럮쿗짧믡，쿫쪵쿖ퟔ컒볛횵，늻럁듓짧쟸
뾪쪼。

实现自我价值，不妨从社区开始
짛 쓾


